

EL DÍA

## Aumentan las quiebras de empresas en Argentina

BUENOS AIRES, 20 de enero (AP).— Los quebrantos comerciales durante 1979 superaron los 500 millones de dólares y establecieron su mayor nivel en la historia económica argentina, según cifras oficiales.

Observadores económicos atribuyen el incremento de las quiebras a la insostenible situación en que se han visto colocadas numerosas empresas a causa de la política de "apertura económica" practicada por el ministro de Economía, José Martínez de Hoz.

De acuerdo con esta política, los aranceles aduaneros han sido reducidos considerablemente y la plaza local resultó inundada por artículos importados de toda clase.

Muchos empresarios sostienen que los altos costos financieros les impide recurrir al crédito interno, y que por otra parte la sobrevaluación del peso con relación al dólar dificulta cada vez más sus exportaciones.

La "apertura económica" ha sido defendida por Martínez de Hoz como recurso para mejorar la eficiencia de la industria argentina, "sobrepotejada" durante décadas, y como un instrumento para combatir la pertinaz inflación, que aunque ha ido reduciéndose de la tasa récord de 348 por ciento en 1976, se mantiene aún en una cifra de 3 dígitos. El costo de la vida subió un 139,7 por ciento en 1979.

### ESTADÍSTICAS

Las quiebras alcanzaron un monto global de 509 millones de dólares en 1979, en comparación con 265,4 millones en 1978, 53,7 millones de dólares en 1977 y 700 mil dólares en 1976, año en que asumió el poder el actual régimen militar.

El diario Clarín informó hoy que "existe un proceso real de liquidación de empresas que se deja sentir con mayor intensidad en algunas áreas que han recibido el mayor choque frontal, no sólo por la introducción en el mercado interno de bienes de capital intermedios y de consumo final, sino también por la salida de una materia prima imprescindible para la industria del cuero, al permitirse la exportación de cueros sin curtir". Las quiebras en la industria del cuero representan el 13,1 por ciento del total de los pasivos de 1979.

Clarín añadió que el promedio de los pasivos por empresa se ubica por encima del millón de dólares en 1979. En cuanto a la distribución geográfica de los quebrantos, la zona industrial del gran Buenos Aires encabeza la lista con el 67,7 por ciento, registrándose cifras elevadas en las provincias de Río Negro, Mendoza, Córdoba y Santiago del Estero.